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Organisatorisches 

 

Datum 22.01.2019 

Beginn 18:30 

Ende 20:58 

Ort SE2/Zi. 120  

Leitung Tabea-Kejal Jamshididana 

Protokoll Mathilde Süß 

 

Anwesenheit 

 

Gewählte Mitglieder Tabea-Kejal Jamshididana, Clara Wöhl, Leonie Knöppel, Mathilde 

Süß, Lena Küssel, Vilana Cassing, Vincent Zipper, Heike 

Buchantschenko (ab 18:35), Tim Certa (bis 20:22), Alexander 

Schäfer, Hans-Christian Straka  

Assoziierte Mitglieder Isabel Jakob, Jenny Pierags, Clara Carvalho Hilje (bis 20:05), 

Katharina Wolf (bis 20:05), Dave Rexhäuser, Shereen Qedra, 

Mareike Diercks (bis 20:19), Sarah Karg (bis 20:03), Lilian 

Mackert (18:30-19:17), Lennart Brademann(ab 18:52) 

Gäste  - 

Entschuldigt fehlend Sebastian Schubert 

Unentschuldigt 

fehlend 

niemand 

Ruhende Sitze niemand 
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I. Formalia 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Die Beschlussfähigkeit ist mit 10/12 Mitgliedern gegeben. 

TOP 2: Bestätigung vorheriger Protokolle 

• Das Protokoll vom 15.01.2019 wird ohne Gegenrede bestätigt. 

TOP 3: Bericht des Finanzers 

 Tim gibt Auskunft über den Finanzstand. Die aktuellen Zahlen können im FSR Büro 

erfragt werden. 

TOP 4: Protokoll nächste Sitzung 

Jenny erklärt sich bereit, das Protokoll für die nächste Sitzung zu schreiben. Danke! 
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II. Hochschulpolitik 

Top 5: StuGaKo 

 Mareike erzählt von einer Mail von Frau Freitag - bis zum 3. April sollen die neuen 

Stugakos genannt werden. Wie verfahren wir da? 

 Vilana schlägt vor, zunächst die jetzigen Stugakos zu fragen, ob sie sich vorstellen 

könnten, weiterzumachen. Ansonsten kann man in die Studiengänge gehen und direkt 

nachfragen. Die Stugakos werden dann in der FSR-Sitzung gewählt. 

 Tim schlägt vor, für jeden Studiengang eine(n) Verantwortliche(n) zu finden, der/die 

für das Amt des StuGaKos wirbt. 

  

Verantwortliche: 

o 1. Bachelorsemester:  Shereen 

o 3. BS:   Mareike 

o 5. BS:   Lilian  

o 1. CAN, 1.KPP:  Clara 

o 1. HPSTS:   Tim 

 Mareike wird die jetzigen StuGaKos anschreiben und fragen ob sie bereit wären 

weiterzumachen. 

 Zusätzlich soll auch bei Facebook gepostet werden. Mareike übernimmt das. Sie wird 

auch die für die Jahrgänge verantwortlichen (siehe oben) mit Infos versorgen. 

 

Top 6: StuKo 

 Nächste Woche Mittwoch ist StuKo. Lilian fragt, ob alle Gewählten die Einladung 

von Frau Freitag bekommen haben. Scheint nicht so zu sein. Ist letztes Jahr auch nicht 

erfolgt. 

 Da eine Woche vorher Themen eingereicht werden sollen, fragt Lilian nach 

Vorschlägen. Punkte, die auf jeden Fall auf der Tagesordnung stehen: 

o Abstimmung über Satzänderung in der KPP Studienordnung. (Umbenennung 

des KPP ist letzte StuKo erfolgt) 

o Lilian erzählt von einer Auseinandersetzung mit Frau Hagemeister. In den 

letzten Jahren lagen die letzten Prüfungen des 6. Bacheloremesters immer in 

der letzten Juniwoche. Frau Hagemeister will ihre Klausur nun auf Ende 

August verschieben. Das sorgt natürlich für Stress unter den Studierenden, die 

teilweise schon für diese Zeit verplant sind (z.B. Praktikum/Umzug etc.). 
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Im letzten Bachelor-Prüfungsausschuss wurde das Problem bereits besprochen. 

Vilana und Kejal hatten aber keine Themenvorlage und somit keine 

Möglichkeit im FSR dies zuvor zu diskutieren. In der Abstimmung ging dies 

also durch.  

 

Kejal schlägt vor, im äußersten Notfall im PA eine außerordentliche Sitzung 

dafür einzuberufen. 

Vilana fände es auch gut, die ganze Sache öffentlich zu machen, indem die 

StuGaKo (Mareike) das Problem im Abschlussbericht betont. 

o Lilian fragt nach weiteren Vorschlägen: 

▪ Alex hat eine Anmerkung zu Sozialpsychologie. Manche Bachelor-

Drittsemestler*innen haben Angst vor der Prüfung, weil Zeitdruck 

entstehen könnte. Frau Jobs Ankündigungen für den Klausurumfang 

scheinen sehr hoch gegriffen.  

Kejal findet es schwierig , sich jetzt schon über die Fragenanzahl zu 

beschweren.. Die Prüfung ist ja noch nicht einmal verfasst. Im Seminar 

haben Studierende Frau Job darauf schon angesprochen. Dies könnte 

man nächste Woche im Seminar nochmal versuchen. 

Vilana schlägt vor, Frau Job noch eine Chance zu geben und die 

diesjährige Prüfung abzuwarten. Wenn sich gegenüber den letzten zwei 

Jahren keine Besserung auftut kann man neue Wege einleiten um das 

Problem anzugehen. 

 

Top 7: Fakrat 

 Clara berichtet von einer lustigen und angeregten 1. Sitzung. 

o Die Studierendenumfrage des FSR wurde vorgestellt. Dafür gibt es gibt die 

Idee, für das nächste Jahr eine Hilfskraft-Stelle auszuschreiben. Außerdem 

haben sich die DozentInnen betroffen darüber gezeigt, wie schlecht die 

Bewertung der Referatsseminare ausgefallen ist. Man will sich dazu 

konstruktiv zusammensetzen.  

o Im Master HPSTS soll ein neues Diagnostik-Modul erstellt werden. 

o Bewilligung eines bezahlten Gast-Dozenten für KPP. 
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o Elsevier/ScienceDirect: 

Da dieses Thema auch im Fakrat angesprochen wurde zieht an dieser Stelle Mathilde 

ihren eigentlich späteren Top dazu vor. Sie steht als gewählte Bibliotheksbeauftragte 

mit Frau Queitsch im Kontakt und war kürzlich aufgrund des Elsevier-Problems im 

Mail-Austausch mit ihr. Im Rahmen der DEAL-Gruppe setzen sich SLUB/TU 

Dresden gemeinsam mit vielen anderen Universitäten und Forschungseinrichtungen 

für bundesweite Lizenzverträge mit Verlagen sowie für Open Access und mehr 

Transparenz ein. Der aktuelle Vertrag mit Elsevier wurde nicht verkängert.  Das haben 

leider viele Studierende ziemlich plötzlich zu spüren bekommen. Bessere 

Kommunikation im Vorhinein wäre für die Zukunft schön! Da sich Mathilde jetzt in 

das Thema eingearbeitet hat wird sie dazu einen Text für die Website/Facebook-

Gruppe erstellen. Dabei will sie sich auch als Ansprechpartnerin für aufkommende 

Fragen/Probleme mit der SLUB zur Verfügung stellen. 

Top 8: Pia 

 Clara erzählt vom Referentenentwurf, den geplanten Psychotherapiestudiengang 

betreffend. Offiziell ist geplant, dass das Gesetz 2020 in Kraft treten soll. Dass es 

irgendwann kommt steht wohl fest.  

o Mit einer Approbation kann man dann direkt selbstständig behandeln (das 

empfindet Clara W. als fragwürdig –Clara merkt an, dass das gleiche bei den 

Pias ja jetzt schon stattfindet).  

o Es tuen sich offizielle Proteste hervor (29.01. Pia Demo in Berlin; Petition an 

Spahn). Clara schlägt vor, Werbung dafür zu machen. Kritikpunkte der 

Proteste an dem Gesetzesentwurf sind: 

▪ 12 Jahre Übergangszeit sind zu wenig (Verlängerung und  Anrechnung 

von Credits aus dem Psychologiestudium  wären gut; Vilana schlägt  

Jahrgangsregelung vor) 

▪ Es gibt keine Übergangsregelung für Pias.  

▪ Statt der geplanten 2 Studiengänge (Psychologie + Psychotherapie) 

wäre ein einheitlicher Bachelor besser! 

▪ Fragwürdig ist auch die Studierbarkeit im allgemeinen. 

Bachelor+Master+Staatsexamen) 

Kejal schlägt vor, dass Clara in dem Post auch auf die Pia-Website verweist und 

will gerne die Diskussion verkürzen. 

 

III. Psychologie Intern 

Top 9: Rückmeldung SoSe 

   Leonie hat dazu bereits auf der Facebook gepostet. 

Isa merkt an, dass man die Erstsemestler*innen über die rechtzeitige 

Prüfungsanmeldung vielleicht auch noch persönlich benachrichtigen könnte. Wir 

sind uns dann doch einig, dass man so viel Eigenverantwortung noch verlangen 

kann. 
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Top 11: Prüfungszeitraum 

• Tim spricht das Problem an, dass die Prüfungszeiträume viel zu lang sind. 

(z.B. im Sommersemester gehen Prüfungen bis in den September) Wann ist 

dann Platz für Praktika? (Und Ferien???) 

Kejal berichtet, dass es das gleiche Problem auch im Bachelor gibt – ist ein 

bekanntes Problem. 

Vilana fügt hinzu, dass man das Praktikum (obwohl oft gegenteilig 

angenommen) in Teilzeit machen kann (siehe Prüfungsordnung)! 

Sie erklärt, dass Psychologiestudierende vor Jahren erkämpften, die Prüfungen 

erst 2 Wochen nach Vorlesungsschluss beginnen zu lassen. Daher sind sie 

zeitlich nach hinten gerückt.  

Leonie will wissen, mit welcher Begründung die Prüfungen nach hinten verlegt 

wurden. Vilana erklärt, dass es aufgrund des vielen Auswendiglernens 

angebracht wäre, nicht mit dem Lernen während des Semsters anfangen zu 

müssen. (Außerdem wurde, so Vilana, erwirkt, dass nur maximal 2 Prüfungen 

pro Woche stattfinden dürfen) 

Vilana schlägt Tim vor, das Problem im HPSTS Prüfungsausschuss 

anzusprechen. 

 

Mathilde beantragt eine erneute Überprüfung der Beschlussfähigkeit. Die 

Beschlussfähigkeit ist mit 11/12 gewählten Mitgliedern gewährleistet. 

 

IV. Events  

Top 12: NeuYeahsFeier 

 Die Feier letzten Donnerstag lief gut. Leonie liegt noch etwas auf dem Herzen: Sehr 

wenige Psycholog*innen haben mitgeholfen und waren generell da, das war schade. 

Wollen wir diese Feier mit den Physikern und Bios überhaupt nochmal veranstalten? 

Das Thema soll auf der Klausurtagung nochmal aufgegriffen werden.  

Vilana merkt an, dass diese Feier Tradition hat. Sollte man die aufrecht halten? Hat 

die Oganisation im Team vielleicht einfach nicht so gut geklappt? 

Leonie erklärt, dass die Hauptentscheidungen bei den Physikern lagen.  

Auch Isa fügt hinzu, dass die Psychos zu spät ins Boot geholt wurden und dann 

eigentlich nur noch der Finanzantrag zu unterschreiben war. 

Lena bemängelt auch die zeitliche Planung. An demselben Abend fand die 

Professorennacht statt, die weitaus mehr Zulauf aus unserem Studiengang fand. 

Leonie fügt hinzu, dass der Termin der Professorennacht erst einen Monat danach 

bekannt war. 

Vilana bemerkt, dass es normal sei, dass die Jahrgänge unterschiedlich dynamisch 

sind – dadurch ist es klar, dass die Feier ein Jahr mal besser, ein andermal eben 

schlechter besucht ist. 
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HC fragt ob es schon eine Rückmeldung zu den Finanzen gibt.  

Leonie: Nein, das kommt noch! 

Danke Leonie, für dein Engagement und deine Offenheit! 

 

V. FSR 

Top 13: Adventskalender 

Das Geld ist bei Roula angekommen. Der Adventskalender sollte mal geleert und 

sortiert werden. Der Rest kann ja bei Spielen auf der Klausurtagung als Preis 

ausgegeben werden, schlägt Vilana vor. So machen wir’s! 

Top 14: Buchentleihe 

Die Handhabung bisher war, dass die Bücher über „Entleihlisten“ verliehen werden. 

Zum Diskussionspunkt wird, ob wir öffentlich Werbung für die Bücher machen 

sollten oder nicht. 

Vilana glaubt nicht, dass es, wenn wir es öffentlich machen, einen riesigen Ansturm 

geben wird.  

Kejal beantragt ein Meinungsbild, ob wir den Bücherverleih als zusätzlichen Service 

auf unserer Internetseite aufnehmen wollen. Das Meinungsbild fällt überwiegend 

positiv aus. 

Top 15: Bürobedarf 

Vincent erklärt sich bereit, Bürobedarf zu kaufen. Leonie klärt auf, dass bis zu 30 € 

pro Monat keine Begründung zur Rechnung beigelegt werden muss.  

Vincent will ein Onlinedokument samt Einkaufsliste online stellen. Kejal ist 

dagegen und glaubt an Vincents Ideenreichtum. 

Top 16: Bier 

Juhu – Vincent will Bier kaufen! Ist in der Bierkasse genügend Geld für neues drin? 

Kejal zählt: 45,35€. Das sollte reichen 

 

VI. Sonstiges  

Top 17: Waffeln 

HC hat festgestellt: Wir haben zwei Waffel-/Sandwichmaker!!! Wie wäre es mit 

einem Waffel/Sandwich-Get-Together!? Wird für die erste Woche nach der 

Vorlesungsfreien Zeit angedacht. 

Top 18: Aufräumen 

HC fragt, wann wir den Neujahrsputz unseres Büros in Angriff nehmen wollen. Vilana 

schlägt vor, dies in der letzten vorlesungsfreien Woche zu machen. Dafür, den 

Termin zu klären, ist das Orgateam zuständig. 
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Top 19: Geburtstage 

Lena erinnert daran, dass wir uns alle in den Geburtstagskalender eintragen sollen 

damit wir uns gegenseitig gratulieren können. 

Sie wird, die Geburtstagsliste der ProfessorInnen betreffend, eine Mail an Frau Freitag 

verfassen. 

Sonstiges 

- Vilana geht morgen zum Bereichsrat und fragt nach Anregung. Sie wird nächste 

Woche dazu berichten 

- Lena würde sich wünschen, dass jeder sein Mensa-Geschirr selber 

wegbringt/aufwäscht. Zur Not übernehmen das die Sprechstunden-

verantwortlichen von Mittwoch früh. (schließlich ist die Mensa nach der FSR-

Sitzung meist schon zu!) 

 

 

Die Sitzung wird um 20:58 Uhr geschlossen. 

 

Die nächste reguläre Sitzung findet am 29.01.2019 um 18.30 Uhr im FSR 

Büro (SE2/Zi. 120) statt. Ihr seid, wie immer, herzlich eingeladen. 

 

Dresden, den       Dresden, den 

 

 

Tabea-Kejal Jamshididana       Mathilde Süß 

Sitzungsleitung       Protokollant*in 

       

 


